

Bericht:

Der Arbeitskreis Accumer Mühle ist seit einigen Monaten Mitglied im Monomentendienst Cloppenburg. Im Rahmen dieser Mitgliedschaft wurde nunmehr ein Inspektionsbericht des Monomentendienstes über Sanierungsmaßnahmen der Accumer Mühle vorgelegt. Hierüber wurde bereits im Verwaltungsausschuss am 12.08. und 09.09.2008 berichtet. Ebenso wurde der Inspektionsbericht den Fraktions-/Gruppenvorsitzenden per e-Mail zur Verfügung gestellt.

Nach einer Besprechung mit dem Arbeitskreis Accumer Mühle kann festgestellt werden, dass die in dem Bericht vom 17.06.2008 angeführten „kleineren Maßnahmen“ bereits erledigt oder deren Erledigung in Planung ist. Es stehen jedoch noch folgende Maßnahmen aus:

- 1) Erneuerung des Kammrades:
Die Kosten hierfür betragen ca. 25.000 bis 30.000 €, wobei der Arbeitskreis davon ausgeht, dass lediglich 50 % der Kosten von der Stadt zu tragen sind. Die andere Hälfte wird über Eigenmittel und Sponsorengelder finanziert. Der Austausch des Kammrades wurde im Inspektionsbericht zwar als „mittelfristig durchzuführen“ eingestuft, jedoch besteht die Gefahr, dass ein Abbremsen nicht mehr möglich ist und sich die Mühlenflügel nicht mehr drehen können. Es ist daher beabsichtigt, die Erneuerung im Jahre 2009 durchzuführen.
- 2) Die Reetabdeckung ist zu überarbeiten, da bereits einige Drähte sichtbar sind. Auch diese Maßnahme ist für 2009 vorgesehen, da ein Verschieben dieser Maßnahme zu höheren Kosten - gegebenenfalls bis zur Kompletterneuerung des Daches - führen würde. Die Maßnahme kann nur durch eine Fachfirma vorgenommen werden. Die Kosten werden auf ca. 10.000 bis 12.000 € geschätzt und werden im Haushalt 2009 entsprechend veranschlagt.
- 3) Ebenfalls mittelfristig erforderlich ist die Erneuerung des Galeriegeländers. Die Kosten hierfür betragen ca. 25.000 € und sind gegebenenfalls durch Eigenarbeiten noch zu reduzieren. Es ist beabsichtigt, die Maßnahme für 2010 vorzusehen.
- 4) Der auf Seite 16 des Inspektionsberichtes aufgeführte Schädlingsbefall an den Konstruktionshölzern der Mühle (Nagekäfer) ist ebenfalls von einer Fachfirma zu beseitigen. Diese wird jedoch aus dem laufenden Etat zu decken sein.

Insgesamt bleibt festzuhalten, dass der Unterhaltungszustand der Accumer Mühle von dem Monomentendienst Cloppenburg als „sehr gut“ eingestuft wird, was dem hohen Engagement der Mitglieder des Arbeitskreises Accumer Mühle zu verdanken ist. Die Mitgliedschaft im Monomentendienst hat künftig den Vorteil, dass die Mitglieder sich dort bei entsprechenden Maßnahmen fachlich beraten lassen können. Außerdem wird der Monomentendienst eine regelmäßige Inspektion der Accumer Mühle vornehmen.